



Rapport moral – Exercice 2019-2021 Assemblée Générale Ordinaire

Valeurs de l'association

Les valeurs de Sreyka Smile sont en lien avec notre mission qui est d'accompagner les enfants et les jeunes sur le chemin de l'indépendance et de l'autonomie. La réalisation de cette mission est rendue possible grâce aux valeurs suivantes :

- la laïcité : Sreyka Smile laisse toute liberté à chacun de croire et de pratiquer sa propre religion
- la solidarité, par l'aide aux jeunes dans le besoin
- l'éducation adaptée
- l'accès à la santé pour tous
- le respect de l'intégrité et de la singularité des jeunes par l'écoute, ainsi que par un accompagnement adapté en fonction de leurs envies et de leurs capacités
- la responsabilisation par l'insertion dans le monde professionnel
- les valeurs du sport telles que l'esprit d'équipe, le fair-play, la volonté

Missions de l'association

Sreyka Smile œuvre au Cambodge, pays en développement avec encore une importante population en situation de misère et de détresse. En effet, malgré une croissance économique qui s'est accélérée, les inégalités se sont creusées et la forte inflation continue d'appauvrir une partie de la population.

L'association, apolitique et non confessionnelle, a pour but de favoriser l'autonomie et la responsabilisation des populations par l'accompagnement des enfants, des jeunes et des familles, à travers l'éducation, la santé, l'emploi et l'amélioration des conditions de vie, par tous les moyens légaux.

Durant ces dernières années, ces missions ont toutes été respectées, et l'association a mis en œuvre des moyens humains et financiers afin de s'en assurer (voir section « déroulement des activités »).

Rapports avec l'environnement et évolution de l'association

L'association étant basée à Paris, ses rentrées sont en euros. Le taux de change euro-dollar a donc un impact sur la trésorerie de l'association. A titre indicatif, lorsque nous avons commencé l'association en 2011, l'euro était alors à 1.395 USD. En dix ans, la valeur de l'euro a perdu environ 21% .



Ces trois dernières années, le cours du dollar a encore fortement varié. Après avoir commencé l'année 2019 à 1.145 USD, celui-ci a chuté jusqu'à la fin d'année, puis est remonté à 1.123 USD pour 1 EUR. Mais suite à la crise du Covid-19 et à une série de mesures entreprises par le gouvernement Khmer pour limiter l'activité de certains investisseurs Chinois et Européens, dès mars 2020, le cours du dollar commence une rapide ascension pour terminer l'année à 1.227 USD pour 1 EUR. En 2021, le dollar a connu deux fluctuations et a terminé l'année à la baisse à 1.131 EUR.

Nous prenons toujours en compte les fortes variations du taux de change et essayons d'en minimiser l'impact sur notre comptabilité.

L'analyse des indicateurs de conjoncture du Cambodge selon le site de la Direction Générale du Trésor en France, publiée en mai 2022 (voir ci-dessous), permet une meilleure compréhension de la situation socio-économique du pays.

« Pays de plus de 16 millions d'habitants, le Cambodge a connu, pendant plus de vingt ans, une croissance de rattrapage soutenue (plus de 7 % en moyenne de 2000 à 2019). Durant la crise sanitaire, l'économie cambodgienne a résisté grâce à des secteurs clés : industrie hors textile et agriculture, alors que la part du tourisme et de la construction a reculé en raison des ruptures des trafics aériens et de moindres arrivées des investisseurs chinois. Après une année de récession en 2020 (-3,1%), le PIB a rebondi de 2,2% en 2021 pour atteindre 26,2 Mds USD, selon le Fonds monétaire international (FMI).

Membre de l'ASEAN depuis 1999, de l'OMC depuis 2004 et de la Communauté Économique ASEAN (AEC) depuis le 1^{er} janvier 2016, le Cambodge a bénéficié du dynamisme de la région, qui s'est traduit par un afflux d'investissements internationaux, essentiellement asiatiques (Chine, Japon, Corée,...). Son commerce extérieur reste, cependant, asymétrique, l'essentiel des importations du Cambodge provenant d'Asie alors que près des deux tiers de ses exportations sont destinées aux marchés développés d'Amérique du Nord et d'Europe. Pays pré-émergent (la Banque mondiale a reclassé le Cambodge dans la catégorie des pays à revenus intermédiaires en juillet 2016), le pays reste cependant vulnérable aux aléas internationaux du fait de sa forte intégration dans les chaînes de valeurs mondiales et sa dépendance aux importations et aux IDE. On a néanmoins constaté ces dernières années une diversification progressive de la production industrielle, ce qui ouvre également la porte à une augmentation des exportations cambodgiennes sur de grands débouchés asiatiques (notamment Chine, Japon et Corée du Sud). Les accords de libre-échange avec la Chine et la Corée du Sud ainsi que le Partenariat économique régional global (RCEP) devraient accentuer ces évolutions.

Le Cambodge bénéficie d'un important soutien des bailleurs multilatéraux et bilatéraux (plus d'un milliard de dollars en dons et prêts concessionnels chaque année), ainsi que d'avantages commerciaux (accès préférentiel aux marchés européen et américain) liés à son statut de PMA (Pays les Moins Avancés, classification CNUCED). La suspension



partielle depuis le 12 août 2020 par l'Union Européenne des préférences tarifaires « Tout sauf les armes » (TSA) n'a guère ralenti les exportations cambodgiennes de produits textiles, la majorité de ces produits étant désormais destinés aux marchés de l'Amérique du Nord.

Le Cambodge a été touché comme le reste du monde par la crise sanitaire due à la COVID-19, qui a mis un frein brutal à sa dynamique de croissance. La crise a affecté trois moteurs de la croissance cambodgienne : le secteur touristique, les exportations (notamment dans l'industrie textile) et la construction (baisse significative des IDE). En conséquence, l'économie a connu une récession en 2020 avant de se redresser légèrement en 2021.

La crise affecte directement les recettes de l'Etat, entraînant une augmentation du déficit (-7,34% du PIB en 2022), de la dette publique (environ 36% du PIB fin 2021) et du besoin de financement extérieur. La stabilité du secteur financier est également affectée, dans la mesure où le secteur privé se finance en grande partie par des prêts bancaires et où le taux d'endettement des ménages (sous forme notamment de microcrédits) est particulièrement élevé.

Soutenue par la reprise de la demande mondiale, la croissance a rebondi en 2021, mais à un rythme encore inférieur à celui de 2019. Les mesures de restrictions et de confinement, les campagnes vaccinales efficaces ainsi que les mesures de soutien à l'économie ont cependant permis au Cambodge de sortir de la récession dès l'an dernier. »

Politiquement, ces trois dernières années ont connu peu de changements, puisque Hun Sen est toujours le Premier ministre cambodgien. Il est actuellement le dirigeant le plus ancien en service dans l'Asie du Sud-Est et l'un des premiers ministres ayant servi le plus longtemps au monde. Il a accédé au pouvoir par le biais de diverses coalitions en 1985 et a été réélu en juillet 2018 malgré les critiques de certains États Européens ne reconnaissant pas cette victoire. Les principaux adversaires politiques d'Hun Sen se sont exilés tandis que certains furent emprisonnés en 2017, et les médias internationaux indépendants ont aussi été forcés de mettre un terme à leurs activités d'informations.

Sreyka Smile étant une association apolitique, nous insistons auprès de nos bénévoles et personnels pour qu'ils n'expriment pas leurs opinions politiques sur les réseaux sociaux ni dans les centres où ils effectuent leurs missions.

Étant donné l'évolution de la situation économique et sociale du Cambodge, nos projets poursuivent la direction ciblée en 2017. Notre but étant de mieux préparer les enfants à entrer dans leurs vies d'adultes autonomes, en leur apportant une éducation, une vision, des valeurs et des habitudes de vie saines au quotidien, et en les dotant d'un esprit critique. Grâce à votre soutien, ces trois dernières années encore, nous avons été en mesure de développer des projets avec stratégie et efficacité, sans perdre de vue notre mission et nos valeurs. **Nous en sommes très reconnaissants et souhaitons de tout cœur partager avec vous le déroulement de nos projets.**



En 2019, 31% des dépenses annuelles de l'association étaient dédiées à des projets universitaires ou de formations professionnelles. A l'arrivée à l'âge adulte, ou à la fin de leur scolarité, l'association prend le temps de discuter avec ses jeunes pour leur proposer un accompagnement personnalisé. Chaque cas est analysé par les différents acteurs de l'association et ensemble, nous prenons en compte les aspirations, les qualités et résultats scolaires, la situation socio-économique et familiale, ainsi que le bien-être de chacun. Nous composons alors un programme qui accompagnera chaque jeune individuellement afin qu'il/elle puisse accumuler formation /savoir universitaire et expérience professionnelle pour qu'ils deviennent des adultes responsables, autonomes et indépendants.

Nous continuons notre travail d'accompagnement auprès des enfants du centre Mango Bridge. Souvenez-vous, en 2017, nous avons réintégré la plupart des enfants de Mango Bridge dans leurs familles. Sreyka Smile continue néanmoins à entretenir le lien, en finançant leurs études et soutien scolaire. Chankhna, suit de près l'évolution de ses réintégrations et maintient la communication afin de nous fournir régulièrement, un rapport sur l'évolution de chaque enfant, les difficultés et aisances de leurs vies personnelles, mais aussi de leurs résultats scolaires.

Notre employée Cambodgienne, Tha, continue aussi d'assurer des missions d'hygiène et de santé. Toutes les semaines, Tha visite chaque centre, s'occupe de la logistique des achats, des inscriptions à l'école, de certains documents administratifs et soigne les blessures et les chagrins des enfants. Tha est aussi le lien entre les responsables des centres locaux et nous. Elle reste attentive, nous tient informés, ce qui nous permet de discuter ensemble des cas complexes si besoin.

Notre kinésithérapeute attitré, Jeppe, poursuit un travail remarquable avec les enfants atteints de handicaps. En 2019 et 2020, Jeppe s'occupait de quatre patients. Cela fait maintenant dix ans qu'il accompagne Sareth, atteinte d'Infirmiété Motrice Cérébrale (IMC). En 2010, lorsqu'elle est arrivée au centre d'accueil, la fillette avait environ 6 ans et ne savait se déplacer qu'en rampant. Avec beaucoup de patience et d'encouragements, et grâce aux exercices de kinésithérapie, elle a pu apprendre à marcher et sait maintenant monter et descendre les escaliers sans assistance. En 2017, à la fermeture de Mango Bridge, nous avons pu la placer dans un centre plus adapté à ses limitations fonctionnelles. Malgré le changement de résidence, Jeppe continue de suivre Sareth deux heures par semaine. Il continue à lui faire travailler son équilibre et la faire progresser au niveau de la force et du contrôle musculaire. Sans lui, la jeune fille n'aurait pas acquis le niveau d'autonomie lui permettant aujourd'hui de se déplacer, de manger, d'enfiler seule ses chaussures, mais aussi de monter et descendre seule les escaliers.

En 2019, l'association a souhaité que Jeppe offre aussi ses soins de kinésithérapie à Chopourm, elle aussi atteinte d' IMC.

Notre partenariat avec l'ONG COLT (Cambodian Organization for Living and Temporary-care) (plus amplement présentée ci-dessous), a permis à Jeppe d'accompagner deux enfants de cette



communauté. Jeppe a donc commencé à prendre en charge Piseth en 2016, puis Minea, 4 ans, en août 2019. Malheureusement avec la crise du COVID-19, la fermeture des usines, des pagodes et le strict confinement de quartiers, les familles de Piseth et de Minea, ont déménagé vers leurs provinces d'origines, et ne sont pas revenues. Suite à l'augmentation du nombre de cas au début de l'année 2021, à partir du mois d'avril, les autorités ont interdit tous contacts et déplacements non-essentiels. Ainsi, malheureusement, le kinésithérapeute a lui aussi dû se plier au confinement et n'a donc pas pu poursuivre les soins de Sareth et Chopourm. Durant les neuf mois de fermeture des centres d'accueil, l'association a pris la décision d'avancer la moitié de son salaire à Jeppe afin de l'aider à supporter cette période. Les centres d'accueil ont finalement réouvert en janvier 2022 et par conséquent, notre kiné aura terminé de rembourser l'argent avancé par l'association courant du mois d'août 2022. Par ailleurs, puisque Jeppe n'a pas augmenté le tarif de ses soins depuis qu'il a commencé à travailler pour Sreyka Smile en 2011, l'association envisage la revalorisation de son salaire à hauteur de 20 pour cent en 2022.

En 2015, nous amorçons le projet de partenariat avec l'ONG COLT (Cambodian Organization for Living and Temporary-care). Cette organisation, exclusivement soutenue par une association caritative des Pays-Bas, accueille et offre gratuitement et quotidiennement des cours de langue anglaise, d'informatique et des cours de soutien en mathématiques à plus de 100 enfants issus d'un milieu défavorisé vivants, souvent, sur la décharge à ciel ouvert toute proche. En 2016, nous construisons donc le Day Care Center (centre d'accueil de jour ou garderie). En 2018 le Daycare avait déjà accueilli 23 enfants en bas âge et aidé leurs familles à sortir de la pauvreté. Malheureusement, des changements internes à COLT, de nouveaux projets de développement urbains et la pandémie de COVID-19, sont venus compliquer le bon déroulement de ce partenariat. En effet, les autorités Khmers ayant décidé la construction d'un second aéroport proche du quartier de COLT, la décharge à ciel ouvert a été délocalisée à une vingtaine de kilomètres plus au sud. Avec l'annonce de la construction de ce second aéroport, les loyers et prix des terrains des quartiers proches de COLT ont fortement augmenté. Tous ces changements ont entraîné la migration des communautés les plus pauvres vers la nouvelle décharge située dans la province de Kampong Speu. En effet, cette communauté démunie dépend des maigres revenus générés par le tri des déchets de la capitale pour survivre malgré les adversités du quotidien. Le nouveau projet aéroportuaire a donc entraîné une rapide métamorphose socio-économique du quartier. Le changement des membres du bureau de notre partenaire COLT a également entraîné une modification de leur stratégie, et ils ont fait le choix de s'éloigner des directives convenues lors de la construction et de la mise en place de la garderie. COLT a ainsi souhaité explorer l'opportunité de poursuivre leurs activités en demandant une contribution financière aux familles des enfants bénéficiant de la garderie construite par Sreyka Smile et ce, dès le premier semestre 2020. À la suite de ce désaccord concernant la vision du Daycare, Sreyka Smile a cessé ses contributions mensuelles en lait, couches et produits d'hygiène, ainsi que la prise en charge du transport en tuk-tuk des enfants de la garderie à leurs domiciles. Au printemps 2020, COLT a dû fermer la garderie, pour cause de COVID-19. La réouverture du projet est prévue pour février 2022.

Par ailleurs, Sreyka Smile finance la résidence à COLT de quatre enfants que nous suivions à Mango Bridge. L'aînée doit terminer son cursus scolaire en 2021. Son diplôme scolaire en poche, elle intégrera l'appartement étudiant mis à disposition des grands de Sreyka Smile, espace de vie qu'elle



partagera avec nos autres universitaires. Comme eux, elle devra suivre certaines conditions et travailler pour participer aux frais communs et s'offrir des loisirs. Les études et le logement seront tous les deux couverts par l'association.

Notre partenariat avec l'association dentaire KIDS n'a malheureusement pas pu être renouvelé. Suite à un changement de direction interne, l'association américaine ne s'est pas rendue au Cambodge en 2019. Sur leurs recommandations, Sreyka Smile a néanmoins pu fournir deux traitements au fluor à plus de 300 enfants qui avaient été vus par les dentistes lors de leur passage en 2018 et nous en avons également profité pour accentuer la prévention bucco-dentaire auprès des enfants. Pour cause de pandémie, en 2020 et 2021, les bénévoles de KIDS n'ont pas non plus pu se déplacer pour soigner les enfants. Néanmoins, pour les cas urgents, KIDS nous a mis en relation avec la Smile Clinic située au centre de Phnom Penh. Grâce à notre partenariat, hors période de confinement, les enfants en ayant besoin ont pu être soignés à un coût très avantageux par des dentistes khmers formés en Europe et aux Etats-Unis. A l'heure actuelle, nous sommes encore dans l'expectative concernant la suite de notre collaboration avec KIDS.

Un autre partenariat qui s'est renouvelé est celui avec l'association d'ostéopathes DOCOSTEOCAM qui a soigné 430 enfants dans 3 centres partenaires, ainsi que dans une association amie nommée Somnang association.

Durant les congés scolaires de l'été 2019, Sreyka Smile a aussi emmené 24 enfants de l'association Somnang choisir des livres neufs à la librairie des éditions Sipar. Cette maison d'édition, créée par l'ONG française du même nom, est engagée auprès des populations les plus défavorisées du Cambodge avec pour objectif de faire du livre un levier d'éducation. Le catalogue de la maison compte 244 titres en Khmer dont le Petit Prince de Saint Exupéry.

L'association souhaite encore une fois exprimer sa plus grande gratitude envers toutes les personnes l'ayant soutenue financièrement, matériellement et moralement depuis le début.

Déroulement et bilan des projets

Comme prévu, nous avons continué le suivi régulier des enfants réintégrés dans leurs familles, afin de vérifier de près les efforts de leurs familles et leur bonne adaptation. En plus de Chankhna, notre étudiant en médecine en charge du suivi, nous prévoyons d'organiser des rencontres et des sorties pour ces enfants afin de maintenir le contact.

Nous souhaitons continuer de prendre en charge les enfants handicapés grâce à notre fidèle kiné. Cependant, il nous faudra trouver plus de fonds afin de pouvoir offrir plus de ces séances de kinésithérapie très efficaces, puisque les besoins sont grands.



Nous avons également continué d'accompagner les enfants de Mango Bridge qui ont pour la plupart été réintégrés dans leurs familles à la suite de la fermeture du centre. Nous nous assurons que la situation dans leur famille se passe bien et que ceux-ci puissent poursuivre des formations qui leur conviennent. Nous continuons à garder un lien étroit avec les élèves ayant participé à nos programmes. Beaucoup ont grandi et ont démarré leurs vies de jeunes adultes autonomes et leurs carrières.

Malgré les complications liées à la distanciation sociale, la longue fermeture des écoles et les incertitudes concernant la date des examens, notre investissement dans l'éducation des enfants porte ses fruits ! Ces dernières années encore, 100% des élèves de terminale suivis par l'association ont obtenu leur baccalauréat national. L'association a offert un ordinateur portable à chaque jeune adulte afin qu'il puisse poursuivre ses études sans perte de chance dans le nouveau mode de fonctionnement des cours en ligne, suite à la pandémie de covid 19. Malgré les challenges, et parfois la perte de leurs emplois étudiants, Sreyka Smile a encouragé ses jeunes à ne pas baisser les bras et l'association les a soutenus durant cette période économique particulièrement compliquée. Nous leur avons offert notre écoute et si besoin un soutien matériel sous forme de prêts financiers, d'aide alimentaire ou de kit d'hygiène, ainsi qu'une assistance médicale si cela était nécessaire. Dès 2021, le pays a commencé une campagne très active de vaccination et aujourd'hui, plus de 85% de la population Khmer est entièrement vaccinée contre la Covid-19. Les enfants et jeunes adultes suivis par l'association sont ainsi tous vaccinés.

Tous nos élèves ont obtenu le passage à l'année supérieure, et ce malgré les complications dues à la Covid-19. Nous sommes fiers d'eux. Tous ont su surmonter les adversités d'un contexte social complexe. Ils se sont adaptés et ont su demander du soutien quand ils en avaient besoin. C'est pour nous une très belle réussite.

Voici le récapitulatif des différents projets réalisés en ces années 2019-2021 en matière d'éducation, de santé et d'amélioration des conditions de vie :

1) Education

- **Uniformes** : Achat de 180 uniformes scolaires en 2019. Les écoles publiques étant restées fermées aux élèves durant un an et demi, nous n'avons pas acheté d'uniformes en 2020 ni en 2021.
- **École Privée** : Avec la fermeture du Mango Bridge en 2017, l'association a inscrit quelques élèves qui furent réintégrés dans leurs familles, dans des écoles privées de la capitale afin qu'ils se préparent au mieux à l'obtention du baccalauréat national. En 2019, ce sont 5 enfants du grade 9 à la terminale qui ont suivi les cours en lycées privés.
- **Soutien scolaire** : le soutien scolaire reste aussi une priorité pour l'association afin de soutenir les enfants en difficultés. Des cours supplémentaires (en mathématiques, chimie, physique, biologie, et khmer) ont donc été offerts aux enfants réintégrés dans leurs familles à la suite de la



fermeture de Mango Bridge. Dans le contexte de la pandémie les cours de soutien scolaire se sont poursuivis en distanciel.

De 2019 à 2021, Sreyka Smile cinq élèves résidents ont bénéficié de soutien scolaire tous ont obtenus leur baccalauréat.

Tout ce soutien supplémentaire a porté ses fruits puisque 100% des élèves de terminale suivis par Sreyka Smile ont obtenu le baccalauréat national.

- **Études universitaires** : Sreyka Smile continue de louer deux appartements pour les étudiants et supervise la gestion de ceux-ci. Sreyka Smile compte désormais neuf étudiants universitaires en médecine, bachelor business mais aussi ingénierie civile et management hospitalier.

- **Ordinateurs pour l'enseignement supérieur** : 15 pourcents du budget 2021 a été alloué à l'achat d'ordinateurs onze afin que nos étudiants ne soient pas impactés par la fracture numérique qui a creusé les inégalités durant la crise du Covid.

- **Cours de Français** : Grâce à Lucie, notre étudiant en médecine a pu apprendre le français, langue nécessaire pour son entrée dans la section internationale du programme. En effet, Chankhna, qui a choisi de se spécialiser en médecine psychiatrique, devrait intégrer une université en France durant sa dernière année de formation.

Nous sommes fiers de vous annoncer que Sovannakra, notre étudiant en droit et anglais, est devenu bachelier en Anglais et en droit en été 2020 et que Kimlann a terminé son bachelor d'ingénieur civil.

2) Santé

- **Kinésithérapie** : Ce projet est l'un des plus coûteux pour l'association car il représente environ 6000 euros par an. Il permet à plusieurs enfants handicapés moteur de bénéficier de kinésithérapie. Sreyka Smile finance également le matériel nécessaire à la rééducation de ces enfants (chaussures spécialisées, attelles et semelles sur mesure). Durant la pandémie, Jeppe a pris toutes les précautions nécessaires et a suivi les directives du gouvernement et des centres en matière de distanciation sociale et d'hygiène. Notre priorité était de protéger ces enfants qui, par la fragilité liée à leur handicap, étaient plus exposés aux complications de la Covid-19.

- **Ostéopathie** : L'association DOCOSTEOCAM a soigné 330 enfants en 2019. Ils ont notamment pris en charge 154 enfants du plus grand centre d'accueil pour enfants handicapés du pays, où ils ont également pris en charge les soignants qui ont un travail physique et émotionnel exigeant. Ils sont aussi intervenus dans une association voisine, Somnang, et auprès des enfants de la communauté de COLT, ainsi que des enfants résidents de notre centre d'accueil partenaire d'état. Les missions 2020 et 2021 de DOCOSTEOCAM ont été annulées pour cause de COVID-19.

- **Traitement de fond** : une fois par trimestre, des vermifuges sont administrés à tous les enfants Sreyka Smile. Certains enfants ayant des verrues ou autres problèmes de peau, ont été traités au centre de dermatologie de l'hôpital russe. Un centre partenaire a bénéficié de notre aide pour effectuer des traitements de fond contre la gale. Des shampoings anti-poux sont également régulièrement effectués.



- **Covid 19** : Durant la pandémie, Tha, notre coordinatrice locale de projets a poursuivi son action en respectant les précautions nécessaires et en suivant les directives du gouvernement en matière de distanciation sociale et d'hygiène. Elle a également fourni du matériel supplémentaire (solution hydro-alcoolique, masques...) aux appartements étudiants et dans nos centres partenaires.
- **Visites de médecin** : Durant l'année 2019, grâce à l'association, les enfants du centre d'état partenaire ont tous pu bénéficier de la visite régulière de Sophie, une médecin généraliste française expatriée à Phnom Penh. En plus d'avoir soigné les bobos et maladies du quotidien, Sophie a notamment pu déceler une scoliose chez une adolescente ainsi qu'une pathologie ophtalmologique chez un jeune enfant, ce qui a permis la prise en charge rapide de ces problèmes et minimisé leurs complications.
- **Hygiène** : des cours d'hygiène ou rappels ont été donnés à tous les enfants de nos centres partenaires. Nous insistons pour que le personnel des centres (particulièrement dans les centres d'état) prodigue une petite formation en utilisant les manuels Sreyka Smile, dès l'arrivée de nouveaux enfants.
- **Achats**: En 2019, le centre accueillant plus de 140 enfants handicapés a également reçu l'équivalent de \$250 de produits d'hygiène par mois, fournis par l'association et achetés par Tha. Elle emmène aussi régulièrement des fruits et légumes au centre pour s'assurer que les enfants puissent avoir les vitamines dont ils ont besoin pour leur croissance.
- **Soins vétérinaires** : Nous continuons à nous assurer de la santé et de la mise à jour des vaccinations des animaux domestiques de nos centres partenaires. Des traitements antiparasitaires sont régulièrement effectués.

3) Sécurité routière

Sreyka Smile s'est assuré des réparations et entretiens mécaniques des tuktuks et vélos offerts par l'association.

Malgré un contexte difficile où nous avons tous dû apprendre à nous adapter, Sreyka Smile est globalement satisfaite des projets réalisés, des missions accomplies et des personnes rencontrées durant les années 2019-2021. Nous sommes particulièrement fiers des liens privilégiés tissés avec les nombreux enfants dont elle s'occupe, notamment grâce à notre coordinatrice cambodgienne Tha, qui a encore été d'une aide précieuse pour le bon déroulement de nos différents projets.

Rapport avec les membres du Bureau

Stella-Désirée, qui a découvert le Cambodge en 2010, a souhaité mettre en place une structure simple, efficace et respectueuse de chacun, qui puisse soutenir les projets déjà existants au Cambodge. Il ne s'agit pas de se substituer aux initiatives locales mais bien de les accompagner au quotidien. En Octobre 2018, Stella-Désirée s'est installée à plein temps au Cambodge, afin d'être plus proche des actions de l'association et de s'occuper d'un petit garçon orphelin dont l'éducation lui a été confiée par les affaires sociales en tant que famille d'accueil. En 2020, elle est



rentrée avec lui en Europe. Dans l'objectif de devenir un meilleur soutien social notamment pour les jeunes de l'association, en Août 2019, Stella-Désirée a entrepris de suivre un bachelors en sociologie.

Chloé, qui a effectué plusieurs séjours au Cambodge aux débuts de Sreyka Smile, a continué à soutenir l'association bénévolement en gérant la communication et la trésorerie ainsi que lors de levées de fonds en Europe. Aujourd'hui, Chloé, devenue maman, a moins de temps pour se consacrer à Sreyka Smile et va se retirer de ses fonctions de trésorière. Elle sera remplacée par Lucie qui vit à Paris et qui fut bénévole pour l'association lorsqu'elle vivait à Phnom Penh.

Pascale a occupé le poste de secrétaire de l'association depuis 2015. Terminant aujourd'hui ses études de médecine en pédiatrie, elle a moins de temps pour se consacrer à Sreyka Smile et va se retirer de ses fonctions de secrétaire. Elle sera remplacée par Sophie, médecin bénévole rencontrée au Cambodge.

Rapport avec les Bénévoles

Sreyka Smile a la chance d'avoir une réputation solide reposant sur la qualité de ses bénévoles sur le terrain et de leurs engagements. Grâce à l'expérience de ses bénévoles et au contact privilégié que Sreyka Smile entretient avec ceux-ci, l'association est en mesure de trouver rapidement des solutions aux différents obstacles qui peuvent survenir. En effet, l'association et les enfants accompagnés ont un tel impact sur les bénévoles qu'ils reviennent souvent quelques mois voire quelques années plus tard. C'est l'occasion pour ces anciens bénévoles de voir l'avancée et l'évolution des projets de l'association, et souvent d'organiser des collectes de fonds ou tout simplement de lancer un nouveau projet. Cette confiance dans nos projets et le dévouement de nos bénévoles nous ont permis, lors du départ de deux des membres fondateurs, de retrouver des jeunes femmes de confiance, dynamiques, impliquées et qui ont pu témoigner du travail fait sur place.

Arnaud, bénévole de Sreyka Smile se rendant régulièrement sur place via son emploi, avait repris la gestion du centre pour enfants Mango Bridge en 2015 et a assuré la réintégration et le suivi des enfants dans leurs familles. Il conseille actuellement l'association sur la gestion financière locale et s'assure que la comptabilité locale est à jour.

L'association s'efforce de s'appliquer lors de la sélection des bénévoles et de tout mettre en œuvre pour que les projets se déroulent de manière productive et conviviale, afin que chacun puisse apporter son savoir et une énergie bénéfique aux enfants.

Rapport avec les adhérents et donateurs



C'est grâce aux adhérents et donateurs Sreyka Smile, qui croient en l'importance de l'éducation pour les générations futures, que nous avons la chance de poursuivre notre mission et ainsi d'offrir un avenir meilleur pour les jeunes Cambodgiens.

Merci pour votre générosité, votre soutien et votre vision, des éléments essentiels à la qualité de notre engagement.

Grands projets pour 2022

En 2022, nous devrions avoir un grand nombre de jeunes diplômés.

Nous souhaitons continuer de prendre en charge les enfants handicapés grâce à notre fidèle kiné. Cependant, il nous faudra trouver plus de fonds afin de pouvoir offrir plus de séances. De plus, nous souhaitons continuer d'encourager les projets médicaux.

Chaque année, nous ré-évaluons notre soutien aux différents centres en fonction de l'engagement, du sérieux, de la gestion ou encore des ressources de chaque centre.

Devant le nombre grandissant de jeunes femmes adultes suivant le programme de Sreyka smile, en 2022 l'association souhaite mettre en place un groupe de parole pour aborder les thématiques de genres. Sous la forme de vidéo-conférences, ce groupe aura pour objectif d'ouvrir l'esprit critique des jeunes femmes sur les problématiques patriarcales de la société globale et khmer.

Enfin, nous poursuivrons notre engagement dans l'éducation des enfants en soutenant tous nos étudiants à l'université. En 2022, le montant du budget alloué aux bourses universitaires devrait décroître, car beaucoup de nos jeunes auront terminé leurs études et commencé leurs carrières.

L'association a aussi prévu de rendre son site internet plus fonctionnel en 2022. Le look, les images et le contenu du site seront modifiés et mis en ligne avant la fin de l'année.

Grâce à nos partenariats, un grand nombre d'enfant a accès à de meilleures études ainsi qu'à un accompagnement de qualité, et ce, toujours dans l'objectif d'améliorer les conditions de vie des plus démunis et de mettre les jeunes sur le chemin de l'indépendance, tout en impliquant leurs familles pour les aider à mettre un terme au cycle de pauvreté. Nos projets reflètent une orientation ciblée qui tente de mieux préparer les enfants du Cambodge à affronter leur vie d'adulte. Grâce à votre soutien au cours de ces dix dernières années, nous sommes aujourd'hui en mesure de développer des projets plus ambitieux pour préparer cette jeune génération à devenir instruite, compatissante et en bonne santé. Nous sommes très reconnaissants du soutien apporté au cours de cette nouvelle phase passionnante.